
«ФИЛЬТРОВАННЫЕ»  ВЫБОРЫ – 
НЕ  МОГУТ  БЫТЬ  СВОБОДНЫМИ  И  КОНКУРЕНТНЫМИ!

Заявление ЦК КПРФ

Дорогие земляки!
Поздравляю Вас с приближающи-

мися важными государственными 
праздниками и выражаю благодар-
ность всем, кто служил и служит на 
благо Родины!

30 июля – День Военно-Морского 
флота

Всем морякам – спокойного пла-
вания по морям и океанам! Пусть со-
леный морской ветер приносит только 
удачу! Спасибо вам за спокойное море 
и за надёжную охрану морских рубе-
жей Отчизны!

2 августа – День воздушно-
десантных войск

Многие жители Чувашии проходили 
или проходят службу в ВДВ и гордятся 
своей причастностью к элитным вой-
скам. «Крылатая пехота» России всег-
да выполняет наиболее ответственные 
задачи, показывает пример высокой 
боевой выучки, дисциплины и надеж-
ности. Чувство локтя, взаимовыруч-
ка, высочайший профессионализм, 
умение действовать на пределе сил и 
возможностей – вот лучшие качества 
легендарных «голубых беретов»!

Сегодня мы склоняем головы в знак 
памяти о десантниках, погибших при 
выполнении воинского долга в годы 
Великой Отечественной войны, в го-
рячих точках локальных конфликтов. 
Ценой своей жизни они сохранили 
мир. Вечная им память!

Пусть крепость десантного брат-
ства будет залогом могущества нашей 
страны и спокойствия ее граждан. 
Спасибо за мирное небо над головой! 
Счастья вам, неизменной удачи и вер-
ных друзей!

Валентин ШУРЧАНОВ,
 депутат Государственной Думы

Федерального Собрания 
Российской Федерации,

первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ.

Поздравление

24 июля 2017 года состоялось заседание секретариата 
Чувашского рескома КПРФ. Его провёл первый секре-
тарь Чувашского рескома КПРФ В.С. ШУРЧАНОВ.

Валентин Сергеевич рассказал о работе фракции КПРФ в 
Государственной Думе. Фракция в весенне-летнюю сессию 
инициировала рассмотрение 175 законопроектов, в подго-
товке 64 из них участвовал и он сам как депутат парламен-
та. Подробно остановился на 17 принятых законах, которые 
вносились депутатами-коммунистами. «Исходя из принимае-

мых законов, ясно, что в ближайшие три года положение в 
стране лучше не станет. Бюджет пополнять особо не из чего. 
Сократятся расходы на экономику, будут вводиться новые по-
боры с населения. По всем социальным статьям произойдёт 
сокращение финансирования, особенно это коснётся здраво-
охранения и ЖКХ. Правда, до президентских выборов 2018 
года резких изменений не будет, чтобы не отпугнуть электо-
рат, а потом люди сполна ощутят на себе плоды деятельности 
буржуазно-олигархического правительства», - отметил В.С. 
ШУРЧАНОВ,

 В качестве важнейших ближайших задач первый секретарь 
рескома назвал выдвижение кандидатур от КПРФ на допол-
нительных выборах, которые пройдут 10 сентября текущего 
года, работу по приёму в КПРФ, сбору партийных взносов и 
по подписке на газету «Правда». 

Информацию по приёму в ряды партии и по сбору взно-
сов за семь месяцев доложил секретарь рескома, заведующий 
отделом организационно-партийной и кадровой работы Н.Н. 
Абликов. 

Об итогах аудиторской проверки рассказал главный бух-
галтер рескома В.Р. Афанасьев.

На заседании о проделанной работе доложили первые се-
кретари Чебоксарского и Новочебоксарского горкомов КПРФ 
А.И. Игнатьев и В.Н. Макаров, а также первый секретарь 
Цивильского райкома КПРФ И.Г. Чернов и руководитель ре-
спубликанской женской организации «Надежда России» В.В. 
Волкова.

Ордена ЦК КПРФ «За заслуги перед Партией» удостоился 
первый секретарь Чебоксарского райкома КПРФ М.В. Коз-
лов. Получая награду из рук В.С. ШУРЧАНОВА, Михаил 
Васильевич сказал: «Спасибо за оценку моей работы. Как 
служил партии, так и буду служить. Постараюсь оправдать 
оказанное мне доверие».

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

СОСТОЯЛОСЬ  ЗАСЕДАНИЕ  
СЕКРЕТАРИАТА  ЧУВАШСКОГО РЕСКОМА  КПРФ

Пять лет назад на волне народных 
протестов «партия власти» вынуж-
дена была вернуть выборность для 
высших должностных лиц регионов. 
Правда, эта выборность существует 
в явно травмированном и усечённом 
виде, так как любой претендент, чтобы 
стать кандидатом в губернаторы, дол-
жен пройти так называемый «муници-
пальный фильтр» - изощренную систе-
му административных и финансовых 
препон.

За это время много политической 
воды утекло, сменилась обертка для 
существующих антидемократических 
процедур. Вместо пресловутого «КОЛ» 
- конкурентность, открытость, леги-
тимность нам готовятся внушать, что 
на выборах будет царить «СУД» - спра-
ведливость, уважение, достоинство. Но 
эти словесные новации не изменяют 
сути административных манипуляций, 
препятствующих свободному волеизъ-
явлению граждан.

За пять лет существования «муни-
ципальный фильтр» стал не просто 
преградой для выдвижения сильных 
авторитетных политиков - оппо-
нентов для назначенцев нынешней 
«партии власти». Он выродился в 

примитивный механизм сохране-
ния монополии на власть правящей 
группировки.

Механизм «муниципального филь-
тра» существенно ограничивает поли-
тическую конкуренцию в Российской 
Федерации. Он отрицательно сказыва-
ется на доверии общества к результа-
там выборов, на международном имид-
же Российской Федерации, негативно 
влияет на развитие демократических 
институтов в России.

Как показала практика 2012-2016 го-
дов, «муниципальный фильтр» соз-
дает практически неограниченные 
преимущества для откровенно сла-
бых и малодееспособных кандидатов 
от действующей власти и де-факто 
не позволяет оппозиции свободно 
выдвигать своих кандидатов.

Учитывая стоимость нотариальных 
услуг и сложность логистики в сель-
ских районах, использование «муници-
пального фильтра» косвенно налагает 
ещё и «имущественный ценз» на кан-
дидатов на пост высшего должностного 
лица субъекта Российской Федерации. 
Когда у тебя нет нескольких миллионов 
рублей на нотариусов – нет и возмож-
ности выдвижения.

При использовании «муниципально-
го фильтра» нередко имеет место неза-
конное применение административного 
ресурса, давление на депутатов и глав 
органов местного самоуправления.

Напомним, ряд сильнейших кан-
дидатов от КПРФ в прошлые годы 
были не допущены до выборов имен-
но потому, что могли составить реаль-
ную конкуренцию представителю дей-
ствующей власти. В Тверской области 
не был пропущен через «муниципаль-
ный фильтр» В.Г. Соловьёв, в Липец-
кой – Н.В. Разворотнев, в Нижегород-
ской – В.А. Буланов, в Новгородской 
– О.А. Ефимова...

В этой связи депутатами фракции 
КПРФ был внесён в Государствен-
ную Думу законопроект № 41598-7 
об отмене «муниципального филь-
тра». Его принятие окончательно пре-
кратит попытки вынуждать оппозицию 
униженно уговаривать действующую 
власть «пропустить» выдвигаемые пар-
ламентскими партиями кандидатуры. 
Однако данный законопроект даже не 
допущен к предварительной стадии 
рассмотрения.

Продолжение на 2-й стр.
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В ходе нынешней губернаторской 
кампании наиболее слабые кандида-
ты партии власти вновь пытаются 
с помощью манипуляций с «филь-
тром» не допустить к выборам наи-
более авторитетных и опасных для 
себя соперников. Нетерпимая ситуация 
сложилась в Бурятии, где кандидат 
КПРФ, известный и уважаемый всей 
республикой политик Вячеслав Мар-
хаев, даже имея необходимый уровень 

поддержки муниципальных депутатов, 
не может получить несколько недоста-
ющих подписей из-за спецоперации по 
тотальному сбору администрацией под-
писей всех депутатов в ряде районов. 
Поступают сигналы и об искусственных 
препонах в сборе подписей за кандидата 
КПРФ в Кировской области.

В подобной ситуации есть все основа-
ния утверждать, что очередные губерна-
торские выборы вновь могут стать не 
конкурентными, не свободными и не 
легитимными. Считаем, что если «Еди-

ная Россия» заблокирует участие в вы-
борах кандидатам КПРФ под предлогом 
не преодоления «муниципального филь-
тра», КПРФ будет вынуждена пересмо-
треть своё участие во всех такого рода 
кампаниях.

Центральный Комитет КПРФ об-
ращается ко всем партиям, которые 
заинтересованы в защите своей само-
стоятельности, независимости и имеют 
чувство собственного достоинства. Если 
вы убеждены, что применение «муни-
ципального фильтра» препятствует кон-

ституционному праву свободно выдви-
гать кандидатов на должность высшего 
должностного лица субъекта Российской 
Федерации, призываем вас поддержать 
настоящее Заявление ЦК КПРФ.

«Фильтрованные» выборы не мо-
гут быть свободными и конкурент-
ными!

Даёшь отмену антидемократиче-
ского «муниципального фильтра»!

Нет выборам без выбора!
Г.А. ЗюГАНОВ,

Председатель ЦК КПРФ.

Начало на 1-й стр.

В газете «Чебоксарская прав-
да» № 19 от 24.05.2017 и № 20 
от 31.05.2017 были опубликова-
ны статьи об отсутствии го-
рячего водоснабжения в городе 
Козловка. 

ОТВЕТ 
ПРОКУРАТУРЫ 

КОЗЛОВСКОГО 
РАЙОНА

Прокуратурой Козловского района 
в мае – июне 2017 года проведена про-
верка соблюдения требований законных 
интересов и прав неопределенного круга 
лиц в части бесперебойного их снабже-
ния коммунальными услугами горячего 
водоснабжения, а во время отопитель-
ного периода в виде теплоснабжения.

Решением Арбитражного суда Чу-
вашской Республики от 03.11.2016, на-
ходящаяся на территории Козловского 
района теплоснабжающая организа-
ция района ООО «Теплоснаб» (далее 
– ООО), признана банкротом. В отно-
шении неё было открыто конкурсное 
производство, которое решением суда 
продлено до 04.09.2017. Причиной при-
знания банкротом теплоснабжающей 
организации явилось наличие образо-
вавшейся у неё задолженности за по-
ставленный для выработки тепловой 
энергии природный газ.

Администрацией Козловского го-
родского поселения с 03.11.2016 до 
03.05.2017 должных мер по обеспече-
нию жителей города горячим водоснаб-
жением, то есть до отключения горячей 
воды в связи с окончанием отопительно-
го сезона, заблаговременно не предпри-
нято.

Прокуратурой района в интересах 
жителей города Козловка в адрес главы 
администрации городского поселения 
05.05.2017 внесено представление об 
устранении нарушений законодатель-
ства и прав граждан. Виновное долж-
ностное лицо привлечено к дисципли-
нарной ответственности.

Кроме того, 22.06.2017 прокуратурой 
района в суд направлено исковое за-
явление с требованиями о возложении 
на администрацию города обязанности 
организовать на территории поселения 
теплоснабжение и горячее водоснабже-
ние. Иск находится на стадии его рас-
смотрения. Данный вопрос взят проку-
ратурой на особый контроль.

А.П. Зотов,
прокурор,

старший советник юстиции.

Газета выступила. 
Что сделано?

Решением Ленинской районной г. Чебоксары территориальной 
избирательной комиссии от 20 июля 2017 года зарегистрирован в качестве 
кандидата в депутаты Государственного Совета Чувашской Республики 
шестого созыва по Центральному одномандатному избирательному округу 
№ 17 Игнатьев Андрей Иванович, первый секретарь Чебоксарского горкома 
КПРФ. 21 июля Андрею Ивановичу официально вручили удостоверение 
кандидата в депутаты.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

КАНДИДАТ ОТ КПРФ ПРОШЁЛ 
ОФИЦИАЛЬНУю РЕГИСТРАЦИю

Плату за установку приборов учёта 
воды и электроэнергии могут перело-
жить с потребителей на ресурсоснабжа-
ющие организации. Такой законопро-
ект готовит первый зампред думского 
Комитета по экономической политике 
Николай Арефьев (фракция КПРФ). 
По его словам, документ может быть 
внесён в Госдуму до конца июля.

«Сейчас за установку, контроль и про-
верку счётчиков ответственны граждане. 
Будет справедливо, если мы обяжем за-

ниматься этим сами организации, предо-
ставляющие коммунальные услуги», 
— полагает Арефьев. Он готовит проект 
соответствующих поправок в Жилищный 
кодекс и закон об электросбережении.

Шансы на прохождение законопро-
екта в Думе велики. Поскольку Предсе-
датель Совета Федерации Федерального 
Собрания Валентина Матвиенко уже по-
ручила Комитету по соцполитике найти 
технологическое решение этой проблемы 
до конца 2017 года. На «Правительствен-

ном часе» с участием министра энерге-
тики Александра Новака она указала 
на то, что нынешний порядок проверок 
«раздражающе» действует на россиян: 
«Очень много жалоб поступает от губер-
наторов и граждан. Пусть занимаются 
этим энергопоставляющие компании, 
пусть они берут на себя эти расходы. 
Мы подрываем авторитет отечествен-
ных производителей, если вводим такие 
частые режимы проверок и вешаем эти 
проблемы на граждан».

ЧИНОВНИКОВ ОСУДЯТ
В Вурнарском районе экс-заместитель главы ад-

министрации района и заместитель начальника от-
дела строительства обвиняются в превышении пол-
номочий при приобретении жилья для многодетной 
семьи, сообщает ИА REGNUM.

Фигурантом уголовного дела также стал дирек-
тор одной из местных фирм. Следствие считает, что 
в декабре 2015 года по поручению подозреваемого 
отделом строительства администрации района был 
организован конкурс на приобретение жилья для 
многодетной семьи в деревне Чиршкас-Мураты. На 
конкурс поступила одна заявка от местной фирмы.

Следствие также полагает, что по поручению об-
виняемого заместитель начальника отдела строитель-
ства подписал акты обследования и приема-передачи 
помещения жилья без его фактического обследова-
ния. В результате на расчетный счет фирмы из респу-
бликанского бюджета было перечислено свыше 2,9 
млн. рублей.

Бывших чиновников обвиняют в совершении пре-
ступления, предусмотренного ч. 1 ст. 285 УК РФ 
(«Злоупотребление должностными полномочиями»). 
Директора коммерческой фирмы — по ч. 4 ст. 159 УК 
РФ («Мошенничество в особо крупном размере»).

Криминальный угол

МАхИНАЦИИ С ЗЕМЛЁЙ – 
ДЕЛО ПРИВЫЧНОЕ

Завершено расследование в отношении бывшего главы Кшаушско-
го сельского поселения Чебоксарского района, которого обвиняют в 
махинации с десяти земельными участками, сообщил ИА REGNUM 
старший помощник руководителя регионального СУСК Олег Дмитри-
ев. В результате администрации Чебоксарского района, которая являет-
ся собственником участков, был причинен имущественный ущерб на 3 
млн. рублей. На эти участки наложен арест. Дело направлено в суд.

Как отмечает информагентство, обвиняемый в 2015 и 2017 годах 
трижды привлекался к уголовной ответственности за махинации с 
земельными участками, находящимися в муниципальной собственно-
сти. В августе 2015 года он был признан виновным в злоупотреблении 
должностными полномочиями, получении взятки и служебном подло-
ге. Ему назначено наказание в виде 5 лет лишения свободы условно со 
штрафом в размере 4,1 млн. рублей. Еще дважды он был освобожден 
судом от отбывания назначенного ему наказания на основании акта об 
амнистии в связи с 70-летнием Победы.

В 2015—2016 годах региональным СУСК по фактам аналогичных 
преступлений были возбуждены уголовные дела в отношении быв-
ших глав администраций четырёх сельских поселений Чебоксарско-
го района (Лапсарского, Сарабакасинского, Кшаушского и Большека-
трасьского).

БОЛЬШЕ НЕ БУДЕМ ПЛАТИТЬ ЗА УСТАНОВКУ 
СЧЁТЧИКОВ ВОДЫ И СВЕТА?

В ГОСДУМУ ВНЕСЛИ ПРОЕКТ О ГОСПОДДЕРжКЕ 
БЕЗРАБОТНОЙ МОЛОДЕжИ ДО 25 ЛЕТ

В Госдуму внесён законопроект, 
предлагающий считать испытываю-
щими трудности в поиске работы лю-
дей до 25 лет.

Государственная политика по под-
держке занятости граждан, испытываю-

щих трудности в поиске работы, сейчас 
распространяется на граждан от 18 до 
20 лет, имеющих среднее профессио-
нальное образование и ищущих работу 
впервые.

Авторы мотивируют свой законопро-

ект высоким уровнем безработицы сре-
ди людей от 20 до 25 лет и «необходимо-
стью оказания адресной и своевремен-
ной государственной поддержки в тру-
доустройстве молодых специалистов».

РИА «Новости».
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К 100-летию Великого Октября

РАЙЦЕНТРУ НУЖЕН НОВЫЙ ГЛАВА

Пенсионерам на заметку

В сентябре 2015 года в Козловском районе, как и по 
всей Чувашии, состоялись выборы в органы местного са-
моуправления. Были избраны депутаты представительных 
органов власти района, городского и сельских поселений. 
Затем эти депутаты сформировали конкурсные комиссии, 
которые, в свою очередь, предложили народным избран-
никам для утверждения глав администраций района и по-
селений. То есть руководителей муниципальных образова-
ний выбирал не народ, а некие конкурсные комиссии. Нет 
нужды говорить, что почти все депутаты в районе и посе-
лениях - члены или сторонники нынешней партии власти 
«Единая Россия». Поэтому везде во главе поселений стали 
лояльные теперешнему политическому режиму люди.

Не прошло и два года, а в Козловском районе уже поки-
нули свои посты глава районной администрации Колумб 
В.Н., главы администраций Андреево-Базарского, Атти-
ковского и Карачевского сельских поселений. Не слишком 
ли много отставок за столь короткий срок? Не свидетель-
ствует ли это о кризисе системы местного самоуправления 
в Козловском районе?

Не так давно череда отставок дошла и до Козловского 
городского поселения. Опытный заместитель главы ад-
министрации Аниферов А.Г. добровольно сложил свои 
полномочия. Глава администрации Козловского городско-
го поселения Яковлев Ф.Е. тоже написал заявление, но де-
путатов пока не стали собирать по этому поводу. Видимо, 
задумались: как будет работать город без двух главных 
лиц?

Почему главы местных самоуправлений покидают свои 
посты? У каждого есть своя причина, но наблюдается и 
общая тенденция. Путинская вертикаль власти даёт сбой. 
В структурах местного самоуправления сейчас действи-
тельно трудно работать. Например, в городе Козловка со-
бирается за год в общей сложности более 100 миллионов 
рублей  различных налогов. А самому городу от этого до-
стаются сущие крохи – миллионов 15. В сельских поселе-
ниях бюджеты и того меньше. Денег там хватает разве что 
на зарплату сотрудников. Обязанностей у муниципальной 
власти много, а денег на осуществление этих обязанностей 
фактически нет. Должна быть более гибкая и справедли-
вая финансовая политика, которая бы оставляла на мест-
ном уровне больше денег. Население в городе и деревнях 
уменьшается. Люди уезжают работать за пределы района. 
Многие предприятия развалены. Откуда возьмутся день-
ги в районе и поселениях? Прокуратура требует от глав 
соблюдения законов. Сельчане и горожане ругают власти 
за плохие дороги, требуют ремонта мостов, клубов и т.д. 
Высшее начальство велит любой ценой обеспечить пого-
ловное голосование за «Единую Россию». Надо полагать, 
поэтому чиновники и бегут на более спокойную работу.

Вернёмся к городу. Районному центру нужен новый 
глава. Крепкий хозяйственник. Профессионал. Пробивной 
человек, душой болеющий за город. Тот, который будет ре-
шать проблемы горожан, а не говорить «денег нет».

Марат Волгин, 
г. Козловка.

Не всё так плохо в нашей жизни. Оказывается, 
в ряде регионов, не смотря на кризис, прибавилось 
льгот для пенсионеров. Представляем обзор регио-
нов, где расширили меры социальной поддержки для 
пенсионеров.

В Костромской области расширили перечень по-
лучателей бесплатного социального обслуживания на 
дому. Ранее в регионе эта мера соцподдержки оказыва-
лась исключительно инвалидам Великой Отечественной 
войны. С 20 октября 2016 года, по единогласному ре-
шению депутатов областной думы, среди получателей 
оказались одиноко проживающие в сельской местности 
ветераны войны, труженики тыла и жители блокадного 
Ленинграда. Нововведение коснулось 220 пожилых ко-
стромичей. Обслуживание одиноких ветеранов на дому 
бесплатно осуществляется работниками комплексных 
центров социального обслуживания населения.

В Московской области в начале 2017 года Мособ-
лдумой был принят закон, в соответствии с которым 
все ветераны, награждённые медалью «За оборону Мо-
сквы», будут получать социальные услуги на дому бес-
платно. Общее число героев, награждённых медалью 
«За оборону Москвы», составляет 611 человек.

В Подмосковье также введена услуга бесплатной 
доставки лекарств ветеранам на дом. В 2016 году ею 
воспользовались более 1200 человек, в 2017 году ко-
личество пользователей возросло до 2 тысяч. Кроме 
того, уже второй год, с 1 января 2016-го, одиноко про-
живающие пенсионеры Московской области старше 70 
лет, чей ежемесячный доход ниже двух прожиточных 
минимумов, получают дополнительную выплату в раз-
мере 700 рублей.

В Красноярском крае увеличен список получателей 
50-процентной скидки на оплату за жилье - пострадав-
шими от Чернобыльской аварии. На эти цели в краевом 
бюджете предусмотрено около 8 миллионов рублей. До 
недавнего времени, некоторые чернобыльцы не могли 
претендовать на эту компенсацию. Речь идёт о тех, кому 
досталась квартира в подарок или в результате обмена. 
Кроме этого, не получали льготу и те, кто приобрёл жи-
льё на основании договора купли-продажи или по на-
следству. Таких около 600 человек.

В феврале 2017 года в краевой закон «О социальной 
поддержке населения при оплате жилья и коммуналь-
ных услуг» были внесены изменения. По новой редак-
ции все без исключения пострадавшие от радиации чер-
нобыльцы будут получать 50-процентную компенсацию 
по оплате за жильё.

По нормам федерального закона льгота на оплату жи-
лого помещения в размере 50 процентов предусмотрена 

чернобыльцам, которые проживают в муниципальном 
или приватизированном жилье. На тех, кто является 
собственником квартиры на основании договора купли-
продажи, мены, дарения, наследования по завещанию, 
данная мера социальной поддержки не распространяет-
ся.

Глава республики Крым Сергей Аксёнов поручил 
министерству труда и соцзащиты увеличить в два раза 
ежемесячную денежную выплату для ветеранов войны 
и членов семьи погибших ветеранов. Таковых в области 
29,9 тыс. человек. Для улучшения материального обе-
спечения этих граждан с 1 января 2017 ЕДВ было повы-
шено до 1000 рублей вместо 500. В полном списке тех, 
кому полагается выплата, оказались труженики тыла, 
участники боевых действий и совершеннолетние узни-
ки концлагерей. Повышенная ставка ЕДВ полагается и 
членам семей погибших, умерших или пропавших без 
вести ветеранов войны, не относящихся к федеральным 
льготникам.

Ещё в декабре 2015 года депутаты Госдумы приня-
ли закон, согласно которому регионы могут назначать 
одиноким пожилым гражданам компенсацию оплаты за 
капремонт. Однако закон не обязывает, а рекомендует, и 
не все регионы торопятся внести эти коррективы в си-
стему льгот, ведь выплачивать компенсации им придет-
ся из местного бюджета.

Частично или полностью освободили пожилых 
граждан от уплаты за капремонт в Хабаровском крае, 
Амурской, Волгоградской, Орловской, Владимирской и 
Калужской областях, а также в некоторых других субъ-
ектах РФ. И каждый регион может внести коррективы 
в условия получения льготы. Так, в Ярославской об-
ласти региональные власти добавили несколько допол-
нительных условий для получения льготы. Компенса-
ция полагается только на социальную норму жилья. В 
области это 33 квадрата для одинокого пенсионера, 42 
кв. метра – для двух, и 18 кв. метров на каждого для 
семьи из трёх или более членов семьи. А на «лишние» 
квадраты льгота уже не распространяется. Кроме это-
го, компенсируют только базовый взнос, утвержденный 
в Ярославской области. Если же на общем собрании 
жильцов было принято решение повысить оплату – то 
компенсирована будет только базовая ставка.

Сайт «Мои года» (moi-goda.ru).

ОТ РЕДАКЦИИ.
Нам кажется, что представленный обзор приго-

дится в законотворческой работе депутатам фрак-
ции КПРФ в Государственном Совете Чувашской 
Республики.

ОПРЕДЕЛИЛИСЬ 
СО СРОКОМ 

ПРОВЕДЕНИЯ 
КОНФЕРЕНЦИИ

Вчера состоялось собрание чле-
нов Чувашской межрегиональной 
общественной организации Союза 
советских офицеров. Как расска-
зал руководитель Чебоксарского 
городского отделения организации 
Ю.А. Бусов, представители райо-
нов республики обсудили текущие 
дела, утвердили финансовый отчёт 
и наметили срок проведения ре-
спубликанской отчётно-выборной 
конференции. Она пройдёт 10 ав-
густа.

 Выступивший перед офицера-
ми первый секретарь Чувашского 
рескома КПРФ, депутат Государ-
ственной Думы В.С. ШУРЧАНОВ 
рассказал о своей парламентской 
работе, ответил на вопросы и при-
звал офицеров принять самое ак-
тивное участие в предстоящих вы-
борах. 

Перед собравшимися также вы-
ступил первый секретарь Чебок-
сарского горкома КПРФ А.И. Иг-
натьев.  

С. Петров.

МИНФИН ОПЯТЬ 
«ЗА» ПОВЫШЕНИЕ 

ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА
В Министерстве финансов России снова 

предлагают повысить пенсионный возраст. 
С такой инициативой выступили сотрудни-
ки научно-исследовательского финансового 
института ведомства. В НИФИ полагают, что 
увеличение пенсионного возраста по формуле 
«65/63» поможет сэкономить бюджету 1,7 трил-
лиона рублей, поскольку такая мера позволит 
сократить количество пенсионеров в стране 
на 5 миллионов человек. И никому нет дела до 
того, что повышение пенсионного возраста даст 
лишь краткосрочный финансовый эффект.

Научные сотрудники НИФИ также высту-
пают за выравнивание пенсионного возраста 
мужчин и женщин. Это объясняется тем, что 
продолжительность жизни слабого пола суще-
ственно выше и во всём мире идет тенденция по 
уравниванию пенсионного возраста для обоих 
полов.

Отметим, что фракция КПРФ в Государствен-
ной Думе не поддерживает инициативы по по-
вышению возраста выхода на пенсию.

Пресс-служба Чувашского рескома 
КПРФ.

ПЕНСИИ РАБОТАюЩИх 
ПЕНСИОНЕРОВ ПОДРАСТУТ

Пенсии работающих пенсионеров в августе 
2017 года повысятся в связи с проведением в 
России ежегодной августовской корректировки 
размеров страховой пенсии работающих пен-
сионеров. «Максимально в этом году прибавка 
может составить до трех пенсионных баллов, то 
есть 235,74 руб.», — уточнили в ПФР. При этом 
в фонде отметили, что на рост пенсии могут 
рассчитывать пенсионеры, работающие легаль-
но и получающие страховые пенсии по старо-
сти и инвалидности.

Размер корректировки зависит от зарплаты 
работающего пенсионера в 2016 году, то есть 
от суммы уплаченных за него работодателем 
страховых взносов и начисленных пенсионных 
баллов. Средний размер августовской прибавки 
к пенсии в 2013 году составил 172 руб., в 2014 
году —197 руб., в 2015 году — 184,8 руб., в 2016 
году — 149,8 руб.

НОВЫЕ ЛЬГОТЫ ПЕНСИОНЕРАМ –  И ТАКОЕ БЫВАЕТ



4 26 июля 2017 года    ¢   ¹28 (913) 

        
     

        
        
        

         
      Чебоксарскую правду 


 

Адрес редакции и издателя:
428 024, г. Чебоксары, пр. Мира, д. 82 А.

Телефон:  8 (8352) 28-99-91. E-mail: kprfpress@mail.ru 
h11caegoychebosasaya-avda

            
    
     
   

Учредитель:
Чувашское республиканское 

отделение Политической партии 
«Коммунистическая партия 

Российской Федерации»

Гл. редактор С.П. Шульдяшёв
   
      
    
    
     1 
      1-

Отпечатано в АО «ИПК «Чувашия» 
Адрес: г. Чебоксары, пр. И. Яковлева, 13

   
 1 51
       1

 1

  2460 

СОВЕТСКИЕ КОЛХОЗЫ И СОВХОЗЫ НЕ РАЗОРИЛИСЬ, 
ИХ РАСПЯЛИ, ОНИ РАСТОПТАНЫ

Мнение

В буржуазных средствах массовой 
информации любят повторять: тут был 
колхоз-миллионер, он разорился. Это сво-
еобразный намёк, мол, председатели кол-
хозов и директора совхозов были «неумё-
хи», а партия (КПСС) и правительство их 
не поддерживали.

Смею утверждать, что колхозы и совхо-
зы не разорились, их распяли и разорили 
всей негативной мощью олигархического 
буржуазного государства и партией «Еди-
ная Россия». Вот «их набор» средств. 

Диспаритет цен. Ныне уже не помнят: 
на 1 л молока можно было приобрести 3 
л дизтоплива, а печное топливо стоило 
всего-то 4 копейки за 1 л. Электроэнергию 
отпускали селянам и хозяйствам по 1 ко-
пейке за 1 кВт/час, сегодня – в пределах 5 
рублей. Дизтопливо и бензин подскочили 
до 30 – 40 рублей за литр. Самая высоко-
качественная рожь закупалась по цене 3 
рубля. Сегодня же никто не предскажет, 
как изменится стоимость молока в тече-
ние года.

Очень дорогая техника и удобрения. 
Если приобретёшь в кредит новую сель-

хозтехнику, то окажешься в кабале до кон-
ца жизни и потом по наследству передашь 
долги детям… В годы советской власти 
техника поставлялась нам в плановом по-
рядке, принимали мы её по доверенности, 
оплачивали из колхозных средств в конце 
года. 

Налоги. С зарплаты колхозников не 
удерживали подоходный налог. Хозяйство 
платило один сельхозналог.

В принципе у аграриев отняли основ-
ное средство производства – землю. За 
колхозами земля была закреплена в веч-
ное пользование Государственным актом. 
Теперь фермеры, ООО и иные хозяйству-
ющие субъекты должны её арендовать или 
выкупать в собственность. Даже в царские 
времена, не говоря о Советском Союзе, 
земля не продавалась. Наше небольшое 
хозяйство за 10 лет уплатило 1425291 
рубль в виде налога на землю. Направить 
бы эти деньги на улучшение земель. Но 
нет, придумали ещё НДС. В итоге забра-
ли от нас более 6 млн. рублей налогов и 
платежей.

Не стало на селе крепких, настоящих 

трудовых коллективов, где превыше все-
го была взаимовыручка. На всю округу 
гремели канашские хозяйства «Цивиль», 
имени Крупской, «Путь Ленина», име-
ни Кирова. Из колхозов сегодня в районе 
остался лишь один – имени Кирова, как 
памятник прошлому. 

Принятый Верховным Советом Чуваш-
ской Республики 21 марта 1991 года закон 
«О земельной реформе» дал возможность 
довести до 1 га приусадебные участки на 
селе, оставил выделение земельных участ-
ков для жилищного строительства 0,15 га 
бесплатно один раз в жизни. Теперь же эта 
площадь продаётся по 150 – 300 тыс. ру-
блей. Земли под личное подсобное хозяй-
ство пустеют, так как частникам обраба-
тывать их – дорогое удовольствие. Так, у 
нас в Канашском районе из 19 тысяч доль-
щиков около 9 тысяч граждан отказались 
от своих прав на землю.

На социальную сферу почти нет денег. 
При советской власти всё это и не безу-
спешно возлагалось на колхозы и совхо-
зы. А нынче нет места заботе даже о ве-
теранах – это накладно для новых хозяев 

жизни. Раньше селяне трудились во славу 
Родины, для народа, а сегодня всё решает 
его величество Рубль!

Д. Петрова,
Канашский район.

Поздравляем!

С юбилеем:
Николаев Алексей Николаевич, 

член бюро Ядринского райкома КПРФ.
Волков Валерий Андреевич, г. Че-

боксары.

С днём      
рождения:

Груздева Клара Ильинична, Бор-
цов Анатолий Дмитриевич (ПО-16), 
г. Чебоксары.

Афанасьев Валерий Романович, 
главный бухгалтер Чувашского реско-
ма КПРФ.

Смирнов Николай Иванович (Са-
рабакасинское ПО), Чебоксарский рай-
он.

Горбань Виктор Владимирович,     
г. Алатырь.

Чебоксарский горком КПРФ изве-
щает о кончине члена партии

 Горычевой 
Клавдии Яковлевны (ПО-4) 

и выражает искренние соболезнова-
ния её родным и близким.

Шумерлинский горком КПРФ вы-
ражает искренние соболезнования 
секретарю Юманайского ПО М.Ю. 
Верендееву в связи с преждевремен-
ной кончиной его горячо любимой

 супруги.

Канашский райком КПРФ сооб-
щает об уходе из жизни народного 
депутата Чувашской Республики 
12-го созыва, бывшего председателя 
колхоза «Цивиль»

Григорьева 
Аркадия Трофимовича

и выражает искренние соболезнова-
ния его родным и близким.

23 июля козловские коммунисты отме-
тили 70-летний юбилей своего товарища, 
ветерана партии, активного общественника 
Егорова Георгия Егоровича.

Юбиляр родился в деревне Малое Ян-
дуганово Мариинско-Посадского района. 
После окончания Мариинско-Посадского 
лесотехнического техникума работал ма-
стером машинного отделения цеха №10 
Козловского комбината автофургонов. За-
тем по велению партии 14 лет руководил 
кинозрелищным предприятием в Козлов-
ском районе, был директором Козловского 
РДК и Старо-Тюрлеминского СДК, кото-
рым заведует по сегодняшний день.

Георгий Егорович разносторонне раз-
витый человек. Он заслуженный деятель 
музыкального общества Чувашской Респу-
блики, постоянный участник художествен-
ной самодеятельности, солист хора.  Любит 
спорт. Является кандидатом в мастера спор-
та по лыжам, имеет спортивные разряды 
по лёгкой атлетике, подводному плаванию, 
шашкам, по велоспорту. Знают Егорова и 
как почётного донора СССР и Российской 
Федерации, активного дружинника и члена 
добровольной пожарной дружины.  

Г.Е. Егоров был секретарём цехкома 
КПСС, входил в профком работников куль-
туры Коз-ловского района, а также обком 
профсоюза работников культуры. Комму-
нисты избирали его делегатом областной 
партийной конференции КПСС и КПРФ, 
членом КРК Чувашского республиканско-
го отделения КПРФ. В настоящее время 
он возглавляет первичное партийное отде-
ление села Старая Тюрлема, член бюро и 
секретарь райкома КПРФ.

Вместе с супругой Еленой Корниловной 
они вырастили троих сыновей. И все они 
состоят в КПРФ.

И.Е. Кузнецов,
 первый секретарь 

Козловского РК КПРФ.

В Ельниковской роще Новочебок-
сарска недавно прошла демонстрация 
оригинальных произведений мастеров 
народных художественных промыс-
лов. Получился настоящий праздник 
для творчески одаренных людей и 
тех, кто хотел бы познать секреты ма-
стерства народных умельцев. Любой 
желающий мог не только посмотреть, 
как мастера лепят скульптуры, обте-
сывают дерево, вяжут и вышивают 
чувашские узоры, но и поучаствовать 
в процессе рождения уникальных ве-
щей.

Компанию скульпторам составил 
известный мастер народных промыс-
лов новочебоксарец Владимир Васин, 
руководитель местного отделения 
общественной организации «Русский 
Лад», являющейся союзником КПРФ. 
Вот чем он поделился с нашей редак-
цией:

- Это не первое мероприятие в Ель-
никовской роще, организованное с 
участием «Русского Лада». Мы всегда 
участвуем в массовых демонстрациях 
возможностей народных умельцев. 
Прошедшую демонстрацию мы рас-
сматриваем в качестве подготови-

тельного этапа к республиканскому 
фестивалю «Русский Лад» Чувашской 
Республики – 2017». Он намечен на 
август и пройдёт, по предварительным 
намёткам, в Мариинско-Посадском 
районе. На него уже изъявили жела-
ние прибыть представители шести 
районов республики.

Почему Мариинско-Посадский рай-
он? Это одно из мест на берегу Волги 
в Чувашии, куда высадились русские 
воины, шедшие на Казань в средние 
века. Получается, фестиваль будет по-
свящён нашим предкам, принёсшим в 
здешние края русскую культуру. 

В фестивале примут участие ново-
чебоксарское литературное объедине-
ние «Крылья», фольклорные ансамб-
ли, мастера народных художествен-
ных промыслов таких направлений, 
как лозоплетение, кузнечное ремесло, 
бондарное дело, чувашский нацио-
нальный костюм, вышивка, художе-
ственная обработка дерева и иных 
растительных материалов. Желающие 
принять участие в фестивале могут 
обращаться в инициативную группу 
по телефону  8 903 063 40 71.

С. Петров.     

ВПЕРЕДИ  –  ФЕСТИВАЛЬ  
НАРОДНЫХ  УМЕЛЬЦЕВ

ОТМЕТИЛИ 
ЮБИЛЕЙ ТОВАРИЩА


